

令和6年5月13日

P T A 会 員 様

川崎市立百合丘小学校
P T A 会 長 富永昌伸



れいわ ねんど そうかいほうこく 令和6年度P T A総会報告

4月26日(金)9時45分より百合丘小学校多目的室におきまして、令和6年度P T A総会を開催いたしました。4年ぶりとなる対面開催、また、初の試みとなるオンライン同時開催となりました。出席者98名、オンライン出席者28名、委任状404名、合計530名で、全会員数705名の過半数に達しましたので、総会は成立いたしました。お忙しい中、多くの会員の皆様・教職員の方のご参加、誠にありがとうございました。また、ご協力いただきました議長並びに委員の方、教職員の方にも重ねてお礼申し上げます。

令和5年度事業報告・決算報告、令和6年度事業案・予算案どちらも、全て承認されました。概要、質疑応答など特に追記の必要があると思われる件について、次のとおりご報告いたします。

1. ポイント制のルール変更について

昨年度までは役員・委員を行うことで子ども一人につき1ポイント以上の取得を目標とする目標ポイント制をとっていましたが、P T A任意化の一環として、令和6年度からはこの目標ポイント制を廃止いたしました。

しかし、ポイント制そのものを廃止するわけではなく、今までのポイント取得者に対して何らかのインセンティブを設けることを検討しております。たとえば、行事での観覧席の優先使用など、百合丘小学校らしいインセンティブを1年間で検討していきます。

目標ポイント制の廃止により予想される会員の減少に対しては、保護者の皆様のボランティア活動での補完を視野に入れております。同時に、各委員会の活動のスリム化を進めてまいります。

一方で、将来的なP T A会員の確保・活動維持のために、保護者の皆様、地域の皆様にP T A活動についてより知っていただくための広報活動の拡充が必須と考えております。また、時代に合ったP T A活動のIT化も進めていきます。

2. 令和6年度事業案について

総会資料6. (4)に記載の事業案の通りですが、上記各委員会活動のスリム化、IT化、広報活動の拡充の観点から、年間通して随時活動内容を見直していきたいと考えています。

質疑応答

質疑1

広報活動の拡充が必要とのことですが、今年の広報委員の人数が少なく、逆に校外委員の人数が多いと思います。どのように委員の人数を決めたのですか。

応答1

去年の委員会活動に基づいて募集人数を決めました。立候補していただいた人にはできるだけやっていただきました。単純に広報委員会への立候補者が少なく、この人数となりました。

質疑2

ポイント制もなくなり自由なPTA活動という意味では、やる気のある方が他の委員会から広報委員会に異動して人数を増やすというのも一つの手なのではないでしょうか。

応答2

今年度の各委員会の活動内容が見えてきたところで、委員さんの中で他の委員会に移りたいというお話があれば個別相談の上ぜひ受け入れたいと思います。また、委員ではなくてもやる気のある会員の方がいれば、委員に途中参加も個別相談の上受け入れたいと考えます。PTA副会長石橋宛にご連絡いただければと思います。

3. 令和5年度会計決算および会計監査報告について

質疑応答

質疑1

繰越金が多いと思います。昨年のどこかで会費徴収を止めればよかったのではないのでしょうか。

応答1

2、3月で予定通りに支出がなかったので繰越金が減りませんでした。一昨年より繰越金は減っていますが、まだ多いとは認識しています。今年度の予算案でもご説明いたしますが、引き続き繰越金について検討していきます。

質疑2

具体的に予定通りに支出がなかったものとは何ですか。

おとう とうとう 2 P T A用アプリケーション導入費用を予算に入れていたが準備が間に合わなかったこと、
そつぎょうしき きょうしょう くぼるよてい がっこうがわ はなし
卒業式に胸章を配る予定だったが学校側からなくてもいいのではという話があり
はいし
廃止したことが予算を消化できなかった主な理由です。

4. 令和6年度予算案について

繰越金について：

さくねん くりこしきん えん とりくずし こんねんど よきん くりこしきん えん
昨年の繰越金1,269,850円を取り崩し、今年度の予算では繰越金を495,252円としました。この
きんがく かいひ にゆうきん がつ まえ ひつよう ししゅつ がつ ほけんきん しほらい
金額は、会費が入金される6月より前に必要となる支出（4、5月の保険金の支払いとスポーツ
ェスタの警備員費用）に基づいています。

収入について：

こんねんど かいひ えん かげつぶん ちょうしゅう さくねん くりこしきん ちょうせい
今年度は会費300円×9か月分を徴収させていただきます。昨年からの繰越金を調整するた
めに徴収月数を減らしております。

支出について：（特記すべきもののみ記載）

- 1 『運営活動費』 I T関連費用（名簿管理アプリケーション（ポリフィット）利用料、Wi fi
費用、ホームページ作成費用）のため、昨年度より予算を多く計上しております。
- 2 『事務備品費』 スリム化の観点から昨年度より削減いたしました。
- 3 『委員会活動費』 広報活動の拡充のため（動画、パンフレット作成等、外注も検討）、昨年度
より予算を多く計上しております。
- 5 『教育環境充実費』 学校側もP T A側も公費（税金）と私費の区別をはっきりしたいとい
う考えから、学校行事に対するP T Aからのお金の援助（各贈呈品）を廃止しました。具体的
には卒業式の記念品（木のハンガー）、スポーツフェスタ参加賞、入学生向けのお花のピン
です。これにより大きく予算（約61万円分）が減っております。
- 6 『環境整備費』 学校の美化、スポーツフェスタや土日の参観日の警備費等、災害用の備蓄
のための費用です。
- 7 『記念事業費』 来年度の創立60周年事業補助のための積立金です。同じ学校に対するお金
の援助でも、上記『教育環境充実費』とは異なり特別な事務局のある事業への協力は
おこなって
行っております。
- 9 『分担費』 麻生区P T A協議会（区P）に出している分担金です。
- 10 『緊急時予備費』 たとえば地域で事件が起きた場合の子どもの下校時の警備、マスコミ
たいおうとう そなえたおかね
対応等に備えたお金です。

ていせい
訂正

9 『分担費』の付記欄に記載の学校保健会費は誤記です。訂正してお詫びいたします。

しつぎおうとう 質疑応答

しつぎ 質疑 1

ししゅつ かんきょうせいびひ ないよう かわらない ぜんねんど やく まんえん ふえて
支出6『環境整備費』について、内容が変わらないのに前年度から約8万円も増えて
いるのはなぜでしょうか。

おうとう 応答 1

がっこう けいびひ かんする よびひ たとえば スポーツフェスタ うてん
学校イベントでの警備費に関する予備費のためです。例えば、スポーツフェスタが雨天
じゅんえん ばあい けいびき ゃん せる ついか ひよう
順延となった場合の警備キャンセルや追加の費用です。

しつぎ 質疑 2

ししゅつ ぶんたんひ きさい く きょうぎかい かつどうないよう おしえて
支出9『分担費』に記載されている区P協議会の活動内容を教えてください。

おうとう 応答 2

まいつき かいかがっこう そとふく あつまってじょうほうこうかんかい かいさい
毎月1回各学校の外副さんが集まって情報交換会が開催されています。また、
どらえもん 110ばん かんばん かんり きょうりよく やく せたい まいとしけいぞく
ドラえもんの110番看板の管理、協力していただいている約80世帯に毎年継続の
かくにん せつめい ぎいん かけあう など ここ がっこう P T A ができ
確認・ルール説明をしています。議員さんに掛け合うなど 個々の学校のPTAができ
ない活動をしています。詳しくは、ホームページで確認していただければと思います。

しつぎ 質疑 3

よさん こんご ぐたいてき
予算やいろいろなものが削減されていますが、今後、具体的にPTAからどのように
こども かんげん かんがえて すすめて こうほうかつどうかくじゅう か おとな
子どもに還元していこうと考えていますか。進めている広報活動拡充やIT化は、大人
の活動をしやすいするためのもので大人主体の考えに感じますが、それによって子ども
たちにとどのようなえいきょう 影響があるのでしょうか。

おうとう 応答 3

そつぎょうしき きねんひん もの ていきょう じだい ながれ しかた
卒業式の記念品など物での提供はなくなりました。時代の流れから、これは仕方がない
かんがえて ちよくせつてき こども かんげん けいび こども とうばん
と考えています。直接的な子どもへの還元はありませんが、警備や子ども110当番で
かんせつてき かんげん じゅうよう やくわり ほごしゃ せんせい がっこう せいと
間接的に還元しております。また、PTAの重要な役割は、保護者と先生・学校・生徒
との距離を縮められる、そのような機会を得られることだと思います。保護者がよく
がっこう きたり せんせい ほごしゃ したしくはなして すがた こども みせる ことで大きな
学校に来たり、先生と保護者が親しく話している姿を子どもに見せることで大きな
意味で子どもたちをあんしん 安心させる、というようないい えいきょう 影響があると思っています。
ちよくせつてき こども かんげん きらきらゆり そのほか
直接的な子どもたちへの還元としては輝輝百合フェスタがありますが、その他にもっ
こども よろこぶ いけん もとめて いいん きょうりよく かつどう
と子どもが喜ぶような意見を求めています。委員さんと協力して活動してきたいと
おもいます。

しつぎ 質疑 4

たいかい でめりつ と なん
PTAを退会するデメリットは何ですか。

おうとう 応答 4

ちよくせつかいさい せいじんいんかいかいさい など さんか
PTAが直接開催するイベント（成人委員会開催のイベント等）に参加できません。
また、PTAが入っているほけんが効かないこともデメリットとしてあげられます。

会員さんからのご意見

P T A 活動のスリム化によって保護者が学校に来なくなることからの各家庭の孤立化を懸念しています。人の子どもはどうでもよくて自分の子どもだけ良ければいい、ということになりかねないと思っています。今日の総会のように実際に顔を合わせるような保護者同士の横のつながりが一番大事だと思っています。例えば親が顔見知りになることで子どもも顔見知りになり、子どもの安全が守られていることもあります。

一方で、コロナ過の経験や昨今のP T Aの置かれている状況から、P T A活動をスリム化して仕事量を減らしても、子どもたちのために何かできるんだなと感じています。だからこそ、余った余力でもっと子どもに返せる、応援していける活動があると思います。そのような思いで一人一人の保護者の方がP T A活動に参加していただければ、よりよい百合小のP T A活動ができるとしています。頑張ってください。また、役員と会員が対等で、わからないことはどんどん聞けるような関係性で活動して行って欲しいです。

5. I T活用について

現在、P T Aからのお知らせはミマモルメを使用させていただいておりますが、昨今のP T Aと学校の活動は分けるべきとの観点から、学校資産であるミマモルメの活用を終えて、別のアプリケーション（ポリフィット）の利用を検討しております。このアプリケーションの採用が決まりましたら、紙のP T A登録カードは廃止となります。

新しいアプリケーションの導入が決まりましたら、保護者の皆様にご連絡差し上げます。その際には、新たにアプリケーションでの会員登録の必要があるのでご対応をどうぞよろしくおねがいいたします。

6. その他連絡事項

百合丘小P T Aバレーボール部の部員募集

P T Aバレーボール部は毎年6月と9月にある大会を目指して百合丘小学校の体育館をお借りして練習しています。経験者から初心者まで幅広いメンバーで楽しく練習しています。興味がある方は動きやすい服装でぜひ体育館までお越しください！

練習日時：木曜日16時30分～18時30分

以上